



Medienmitteilung

Experiment Nichtrauchen: Erfolgreich im Zürcher Oberland

Uster, 23.05.2019 – 367 Schulklassen aus dem Kanton Zürich machten in diesem Schuljahr beim Schulklassenwettbewerb «Experiment Nichtrauchen» mit. Knapp 70 Prozent haben 6 Monate nicht geraucht und an der Verlosung von Reisegutscheinen teilgenommen. Auch vier Schulklassen aus dem Zürcher Oberland gehören zu den glücklichen Gewinnern.

Im Rahmen des Klassenwettbewerbs «Experiment Nichtrauchen» setzen sich Schülerinnen und Schüler während sechs Monaten im Unterricht intensiv mit dem Thema Rauchen auseinander. Zusätzlich verpflichten sie sich, während dieser Zeit keinen Tabak zu konsumieren. 1588 von schweizweit 2308 teilnehmenden Schulklassen haben dies geschafft. Damit liegt die Erfolgsquote bei knapp 70 Prozent.

Die erfolgreichen Klassen nahmen an der Verlosung von insgesamt 100 Reisegutscheinen der SBB teil. Im Kanton Zürich gehören 14 Klassen zu den glücklichen Gewinnerinnen, vier davon aus dem Zürcher Oberland. Herzliche Gratulation!

Neue Produkte der Tabakindustrie zielen auf Jugendliche

Experiment Nichtrauchen findet auch im nächsten Schuljahr wieder statt und ermöglicht Schülerinnen und Schülern, sich altersgerecht mit dem Rauchen auseinanderzusetzen. Diese Auseinandersetzung ist dringend nötig. Kinder und Jugendliche sind seit Jahren eine wichtige, wenn nicht die wichtigste Zielgruppe der Tabakindustrie. Und auch neue Produkte wie E-Zigaretten zielen auf Minderjährige ab.

Dafür spricht schon die Ästhetik der Produkte, die oftmals direkt an die bei Jugendlichen beliebten elektronischen Designerprodukte angelehnt ist. Unter Schülerinnen und Schülern in den USA hat die E-Zigarette innerhalb der letzten zwei Jahre eine besorgniserregende Verbreitung gefunden. Auf der Videoplattform Youtube wird der Nikotinkonsum regelrecht zelebriert – Rauchen ist in den USA wieder Teil der Jugendkultur geworden.

Auch in der Schweiz werden E-Zigaretten auf Plakatwänden, Gratiszeitungen und Social Media fleissig beworben. Dank dem «Experiment Nichtrauchen» werden 2308 Schulklassen in der Schweiz nicht mehr so leicht auf dieses Marketing hereinfallen.

«Experiment Nichtrauchen» richtet sich an alle Klassen der 6. bis 9. Schulstufe. Für das Schuljahr 2019/2020 können sich Klassen ab dem September 2019 online unter www.experiment-nichtrauchen.ch anmelden.

Die Arbeitsgemeinschaft Tabakprävention Schweiz führt den Wettbewerb zusammen mit den kantonalen Tabak- und Suchtpräventionsstellen sowie den kantonalen Krebs- und Lungenligen durch. Experiment Nichtrauchen wird vom Tabakpräventionsfonds finanziert. Im Kanton Zürich wird "Experiment Nichtrauchen" vom "Verbund der Stellen für Suchtprävention" unterstützt. Neu liegt die Projektleitung bei der Zürcher Fachstelle zur Prävention des Suchtmittelmissbrauchs (ZFPS).

Gewinnerklassen Kanton Zürich			
Schulhaus Moosmatt	Urdorf	Marcel Achermann	Klasse AB10
Schulhaus Bergli	Bubikon	Fabienne Affolter	Klasse 2b
Kantonsschule Rychenberg	Winterthur	Gabriela Funk	Klasse 2hG
Sek Hinterbirch	Bülach	Nadine Gadient	Klasse A3b
Schulhaus Im Bruggen	Bonstetten	Beat Haas	Klasse A1b
Schulhaus Berg	Gossau	Rahel Kämpfer	Klasse BC1b
Schulhaus Rotweg	Wädenswil	Martin Lampert	Klasse A2b
PS Berg am Irchel	Berg am Irchel	Salome Ochsner	Klasse C
Schulhaus Kalktarren	Schlieren	Nicole Stammbach	Klasse BC2a
Sekundarschule Flaach	Flaach	Doris Stucki	Klasse 1a1
Schulhaus Nauen	Tann	Christina Waldis	Klasse A1a
Eduzis Sekundarschule / Eichi	Niederglatt	Katrin Wasmer	Klasse 3e
Sekundarschule Stäfa	Stäfa	Kerstin Wulff	Klasse SA2c
Sekundarschule Zell	Rikon im Tösstal	Meret Zach	Klasse 1Ab
Schulhaus Bruggwiesen	Brüttisellen	Nathalie Zöllig	Klasse A2a
Sek Horgen	Horgen	Sarah Pouly	Klasse B1b

Experiment Nichtrauchen im Zürcher Oberland

Seit Anfang dieses Jahres ist die Zürcher Fachstelle zur Prävention des Suchtmittelmissbrauchs (ZFPS) für die Koordination der Tabakprävention im Kanton Zürich zuständig. In dieser Funktion koordiniert und fördert die Fachstelle Projekte wie Experiment Nichtrauchen, ready4life, Rauchstopp-Angebote, etc.

www.zfps.ch

Die Suchtpräventionsstelle Zürcher Oberland ist zuständig für alle Fragen rund um Suchtmittel und Suchtprävention in den Bezirken Hinwil, Pfäffikon und Uster. Sie unterstützt Experiment Nichtrauchen vor Ort und führt unter anderem Konsumkompetenz-Workshops in Schulen durch.

www.sucht-praevention.ch

Auskunft

Domenic Schnoz, Stellenleiter, Zürcher Fachstelle zur Prävention des Suchtmittelmissbrauchs (ZFPS), Schindlersteig 5, 8006 Zürich, Tel. 044 271 87 23, schnoz@zfps.ch

Fabrizio Rüegg, Fachmitarbeiter, Suchtpräventionsstelle Zürcher Oberland, Gerichtsstrasse 4, Postfach, 8610 Uster, Tel. 043 399 10 89, f.rueegg@sucht-praevention.ch